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Gemeinde Großrosseln

Niederschrift

15. Sitzung des Ortsrates Naßweiler

Sitzungstermin: Freitag, 06.05.2022

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr

Sitzungsende: 18:44 Uhr

Ort, Raum: Dorfgemeinschaftshaus Naßweiler, Am Kirchberg 10, 66352 Großrosseln

Anwesend

Vorsitz

SPD

Franzen, Hans-Werner

Mitglieder

SPD

Deetz, Karsten

Hamm, Hans Dieter

Mehring, Petra

Quinten, Alfred

Westerholt, Manfred

Verwaltung

Mitarbeiter/in

Budian, Sabine

Schwindling, Céline

Sonstige Teilnehmer

Beauftragter für Menschen mit Behinderung
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Prior, Uwe

Abwesend

Mitglieder

CDU

Brück, Dana unentschuldigt

Schmitt, Traude entschuldigt

SPD

Dirk, Bianka entschuldigt

Sonstige Anwesende:
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Tagesordnung

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Tagesordnung

 ungeändert beschlossen

2. Annahme der Niederschrift der Sitzung vom 01.03.2022

 ungeändert beschlossen

3. Herstellen des gemeindlichen Einvernehmens

 

2019-2024/499

geändert beschlossen

4. Kirmes Naßweiler 2022

 

2019-2024/505

geändert beschlossen

5. Mitteilungen und Anfragen

 

5.1. Bautätigkeit auf dem ehemaligen Zollgelände

 

5.2. Umkleide Clubheim Naßweiler

 

5.3. Rückschnitt Hecke St.Nikolauser Straße

 

5.4. Einzäunung Spielplatz

 

5.5. Umsetzung Funkturm

 

Nichtöffentlicher Teil

6. Annahme der Niederschrift der Sitzung vom 01.03.2022 - 

Nichtöffentlicher Teil

 

ungeändert beschlossen

7. Mitteilungen und Anfragen

 



15. Sitzung des Ortsrates Naßweiler vom 06.05.2022 Seite: 4/7

Protokoll

Öffentlicher Teil

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Tagesordnung
ungeändert beschlossen

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit 

des Gremiums fest. Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt.

2. Annahme der Niederschrift der Sitzung vom 01.03.2022
ungeändert beschlossen

Die Niederschrift steht den Mitgliedern des Ortsrates Naßweiler der Gemeinde Großrosseln zur Ver-

fügung.

Es werden keine Einwände erhoben.

Beschluss:

Der öffentliche Teil der Niederschrift vom 01.03.2022 wird in der vorgelegten Form und Fassung an-

genommen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

6 0 0

3. Herstellen des gemeindlichen Einvernehmens 2019-2024/499
geändert beschlossen

Mit Schreiben vom 21.04.2022, hier eingegangen am 22.04.2022, hat die Untere Bauaufsichtsbehör-

de des Regionalverbandes Saarbrücken die Gemeinde Großrosseln zur Stellungnahme gem. § 36 Abs. 

1 BauGB aufgefordert. Die Stellungnahme muss bis zum 20.05.2022 bei der Genehmigungsbehörde 

eingegangen sein. Ansonsten gilt das gemeindliche Einvernehmen als hergestellt.

Beantragt ist die Nutzungsänderung einer Wettannahmestelle und Café in eine Wettannahmestelle 

in dem Anwesen Bremerhof 66 im Gemeindebezirk Naßweiler.

Das Grundstück liegt im Geltungsbereich des rechtskräftigen Bebauungsplanes „Bremerhof“ 

vom 14.12.1990. Das Gebiet ist als „Gebiet zur Erhaltung und Entwicklung der Wohnnutzung 

(besonderes Wohngebiet)“ festgesetzt. In besonderen Wohngebieten sind Wettannahme-
stellen als sonstige Gewerbebetriebe zulässig. Planungsrechtliche Bedenken bestehen gegen 

die Nutzungsänderung nicht.

Nach Angaben der Unteren Bauaufsichtsbehörde des Regionalverbandes Saarbrücken und 

des Fachbereiches Bürger, Sicherheit der Gemeinde Großrosseln wird in dem Anwesen Bre-
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merhof 66 seit Jahren (mind. 2015/2016) augenscheinlich ein Wettbüro betrieben. Anhand 

der Grundrisszeichnung werden In der Örtlichkeit Monitore, SB-Terminals sowie Stehtische 

vorgehalten. Ein Wettbüro ist in einem besonderen Wohngebiet jedoch nicht zulässig.

Der Ortsrat Naßweiler lehnt den Beschlussvorschlag der Gemeindeverwaltung ab. Aus dem Vermerk 

des Architekturbüros Klippert vom 22.02.2022 ergibt sich, dass der Antrag zur Nutzungsänderung nur 

vorsorglich gestellt wird, für den Fall, dass die bisherige Nutzung untersagt wird. Offensichtlich gibt 

es darüber ein Streitverfahren. Der Ortsrat ist der Meinung, dass der Ausgang dieses Verfahrens ab-

zuwarten ist.

Beschluss:

Das Einvernehmen zu dem Antrag auf Umnutzung einer Wettannahmestelle und Café in eine Wett-

annahmestelle wird hergestellt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

0 6 0

4. Kirmes Naßweiler 2022 2019-2024/505
geändert beschlossen

Die Kirmes Naßweiler findet in der Zeit vom 18.06. – 20.06.2022 statt. Stand heute hat sich kein 

Schausteller beworben. 

Der Ortsrat wird beauftragt sich mit der AG-Kirmes abzustimmen hierzu lädt der Ortsvorsteher die 

AG Kirmes zu einer Besprechung ein.

Beschluss:

Der Ortsrat Naßweiler wird Veranstalter der diesjährigen Kirmes vom 18.06.-20.06.2022 sein.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen

6 0 0

5. Mitteilungen und Anfragen
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5.1. Bautätigkeit auf dem ehemaligen Zollgelände

Der Vorsitzende äußert sich positiv über die getätigten Bauarbeiten auf dem ehemaligen Zollgelände 

gegenüber des Netto-Discounters. Die Mitglieder stimmen dem zu.

5.2. Umkleide Clubheim Naßweiler

Das Mitglied Manfred Westerholt (SPD) moniert, dass der Ventilator in der Umkleide noch nicht re-

pariert ist.

5.3. Rückschnitt Hecke St.Nikolauser Straße

Das Mitglied Karsten Deetz (SPD) fragt nach, ob die Hecke am Handlauf in der St.Nikolauser Straße 

geschnitten sei und auf dem Spielplatz bereits gemäht wurde.

5.4. Einzäunung Spielplatz

Der Vorsitzende teilt mit, dass eine Anfrage an die Gemeindeverwaltung gestellt sei, bezüglich der 

Entfernung der Hecke um den Spielplatz. Hier sollte eine Einzäunung entstehen, aus sicherheitsrele-

vanten Gründen bezüglich der Kinder und insbesondere um Hunde fernzuhalten. Weiterhin teilte er 

mit, dass die Gemeindeverwaltung gewillt sei, dies in ein Investitionsprogramm aufzunehmen.

5.5. Umsetzung Funkturm

Das Mitglied Karsten Deetz (SPD) fragt nach, ob es schon neue Erkenntnisse gibt bezüglich der Um-

setzung des Funkturms. Der Vorsitzende teilt mit, dass es hier noch keine neuen Ergebnisse gibt.


